



## Unité Pastorale de Beloeil - Bernissart

Du 19 février au 4 mars

### L'Echo du chœur

#### Le Carême, un temps pour la prière-intimité, le jeûne-sobriété, le partage-fraternité.

« Accorde-nous, Seigneur, de savoir commencer saintement par une journée de jeûne, notre entraînement au combat spirituel : que nos privations nous rendent plus forts pour lutter contre l'esprit du mal. »

Si vous avez participé à la messe du mercredi des Cendres, (dommage si vous n'y étiez pas ou alors vous étiez malade ou invitée ce soir-là par votre cher et tendre en amoureux au restaurant) vous avez entendu cette oraison d'ouverture de la célébration. Elle donne tout le sens du Carême pour un chrétien.

Cette prière de demande révèle d'abord à nous-mêmes que nous sommes faibles et fragiles... Le temps du Carême est un temps de prise de conscience de notre vulnérabilité, au cas où nous l'aurions oubliée voire jamais apprise. Si nous faisons l'effort de jeûner, nous ressentons, par le manque, cette vulnérabilité et en même temps une certaine force spirituelle qui nous est offerte si nous couplons ce jeûne à la prière. C'est ce que confirme la suite de la prière : 'nos privations nous rendent plus forts pour lutter contre l'esprit du mal'. Nos sociétés sont parfois bien schizophréniques : à la fois, elles constatent et dénoncent clairement le mal à l'œuvre dans le monde, à travers les guerres que nous connaissons actuellement, les injustices, les abus sexuels sur les mineurs et les êtres vulnérables, les ravages du trafic des êtres humains et des drogues... Et en même temps, il y a comme une sorte de banalisation du mal. Le chrétien ne peut pas banaliser le mal pas plus qu'il ne peut culpabiliser ou moraliser à outrance. Dans l'année liturgique, il y a des moments de réjouissance, Noël, Pâques et, comme le temps du Carême nous y invite, un temps de la prise de conscience du mal en nous, dans le monde, dans les communautés d'Eglise, pour mieux le combattre en connaissance de cause. Cette lutte contre l'esprit du mal ainsi discerné s'appelle 'le combat spirituel' ou encore 'la sainteté'. La sainteté, en effet, n'est pas d'abord une entreprise personnelle pour accéder à la perfection morale et spirituelle mais le combat, avec la grâce, la force de l'Esprit Saint, à l'exemple de Jésus au désert, dans l'épisode des Tentations que nous entendrons le 1<sup>er</sup> dimanche de Carême. J'attire votre attention sur un fait qui peut nous aider à vaincre également, à la suite de Jésus, nos tentations, nos mauvais désirs de toutes sortes qui nous emprisonnent: Jésus ne discute pas avec le démon mais répond du tac au tac à ses tentations en lui envoyant à la figure (je résiste ici à la tentation d'être quelque peu vulgaire) une parole des Ecritures. Ne tergiversons jamais avec le démon, usons de la radicalité dont parle Jésus dans l'Evangile et du bouclier de la prière contre toutes ses flèches empoisonnées voire mortelles.

Le temps du carême nous est offert pour nous préparer à vivre le mystère pascal, cette victoire de Jésus sur le mal et la mort qui vit dans le corps, le cœur et l'âme de tout baptisé. A nouveau, nous sont proposés les moyens spirituels traditionnels pour vivre ce moment privilégié de l'année liturgique : la prière, le jeûne, le partage, auxquels j'ai ajouté un mot qui, il me semble, peut ouvrir à leur finalité.

Les trois sont liés et s'appellent mutuellement, le Pape François nous le rappelle dans son message de carême 2024 : ce « ne sont pas trois exercices indépendants, mais un seul mouvement d'ouverture, de libération: finies les idoles qui nous alourdissent, finis les attachements qui nous emprisonnent. »

Voici une très belle prière toujours d'actualité de Saint Jean de la Croix, ce mystique du XVI<sup>ème</sup> siècle qui peut nous accompagner tout au long de ce Carême que je vous souhaite fructueux.

#### PRENDS-MOI, SEIGNEUR

*Prends-moi, Seigneur, dans la richesse divine de ton silence, plénitude capable de tout combler en mon âme.*

*Fais taire en moi ce qui n'est pas toi, ce qui n'est pas ta présence toute pure, toute solitaire, toute paisible.*

*Impose silence à mes désirs, à mes caprices, à mes rêves d'évasion, à la violence de mes passions.*

*Couvre par ton silence, la voix de mes revendications, de mes plaintes.*

*Imprègne de ton silence ma nature trop impatiente de parler, trop portée à l'action extérieure et bruyante.*

*Impose même silence à ma prière, pour qu'elle soit élan vers toi.*

*Fais descendre ton silence jusqu'au fond de mon être et fais remonter ce silence vers toi en hommage d'amour ! Amen.*

## **Agenda du 19 février au 4 mars**

### Lundi 19 février

**15h00: Quevaucamps**, chapelet.

### Mardi 20 février

**18h00: Beloeil**, messe.

### Mercredi 21 février

**09h00-10h30 Basècles**, un prêtre à votre écoute.

**17h00: Basècles**, chapelet suivi à **18h00** de la messe pour les âmes du Purgatoire.

**19h00: Basècles**, réunion de l'EAP.

### Jeudi 22 février

**15h00: Basècles**, adoration eucharistique à la chapelle de la Maison paroissiale, **17h00: chapelet**.

**18h00: Pommeroeul**, messe pour Léonce Caufriez.

### Vendredi 23 février

**15h00: Blaton**, messe avec les résidents du Beaugency.

**18h00: Blaton, à l'église**, messe . Deuxième anniversaire du début de la guerre en Ukraine.

Messe à l'intention des victimes tombées depuis deux ans . Soyons nombreux à venir prier pour la paix.



### Samedi 24 février

**16h00: Grandglise**, baptême de Alyana Bachy

**17h00: Grandglise**, messe pour Pierre Alexandre Deloge et recommandation de la famille Fiévez-Canivez – Famille Desmet-Fiévez- Maria Vion.

**18h00: Pommeroeul**, messe pour Robert De Ridder et la famille De Ridder-Brouillard, Bleuse-Fiérain-Chatillon, pour la famille Adam. Messe du mois pour Georgette Arens

### Dimanche 25 février, 2e dimanche de Carême

**09h30: Blaton**, messe au cours de laquelle sera célébré le baptême d'Agathe Wattiez.

**09h30: Beloeil**, messe

**09h30: Basècles**, KT 2

**11h00: Basècles**, messe au cours de laquelle sera baptisée Apolline. Messe pour Jean Phalempin.

**11h00: Harchies**, messe pour Vito Laurenzano et Magdalena Capobianco.

### Lundi 26 février

**15h00: Quevaucamps**, chapelet.

### Mardi 27 février

**18h00: Beloeil**, messe

### Mercredi 28 février

**09h00-10h30 Basècles**, un prêtre à votre écoute.

**17h00: Basècles**, chapelet suivi à **18h00** de la messe pour les membres défunts de la chorale et Jean Phalempin.

### Jeudi 29 février

**15h00: Basècles**, adoration eucharistique à la chapelle, chapelet à 17h. Heure Sainte.

**18h00: Pommeroeul**, messe.

### Vendredi 1er mars

**18h00: Blaton, à la chapelle**, messe.

### Samedi 2 mars

**17h00: Stambuges**, messe à l'intention des défunts recommandés : Jenny Vanus – Marcel Descamps.

**18h00: Ville- Pommeroeul**, messe pour Christiane Mahieu et recommandation de Bernard Miroir, Emile Vercouter, Nelly Vercouter, Jules Miroir, Nestor Miroir, Marie Letot, Louis Hecquet, Augusta Lebrun, Max Moulin, Louise Lemaur, Roger Hecquet.

### Dimanche 3 mars, 3e dimanche de Carême

**09h30: Blaton**, messe avec scrutin pour Whalid et Alessandra qui demandent le baptême.

**09h30 Ellignies**, messe du mois pour Noël Tyvaert et Danielle Liétart. Messe pour la famille Dehaene– Van Dingenen-Mercelis, Michèle Wallez, épouse Maton Jean-Luc et Thérèse Wallez-Maire. Recommandation de Madeleine Bachy, les époux Illide Canseliet, Lucien Castelyn, Emile Caulier et famille, André Delcroix, Théo De Vleeschauwer, Jean Durieux, famille Leclercq-Provoyeur, Maria Maaschelein-Vandenbroecke, les défunts des familles Verbrigghe-Top, Michel Wallez, Elmire Warniez, Ferdinand Warniez.

**11h00: Basècles**, messe pour Alain Hocqué.

**11h00: Bernissart**, messe pour Luigi Agrosta (1er anniv.) et recommandation de Hilaire Paul, Rosa Luxembourg, famille Mortier-Carlier.

**11h00: Quevaucamps**, messe pour Sébastien Bacq et Jean Durenne.

**15h00: Blaton**, baptême de Lino Jacob.

Chers lecteurs,

Votre Echo du chœur contient cette semaine une enveloppe vide. C'est une invitation à la remplir ... Une fois par an, nous vous sollicitons pour participer aux frais d'impression et de réalisation de votre bulletin paroissial. Votre participation peut être déposée lors d'une messe dans le panier de la collecte, ou au secrétariat, ou remise à votre représentant de clocher, ou à la personne qui vous dépose aimablement un exemplaire dans votre boîte aux lettres. Nous comptons sur votre générosité, un minimum de 10 euros pour l'ensemble des 24 numéros est indispensable pour couvrir les frais. Vous préférez effectuer un virement ? Voici le numéro du secrétariat paroissial :

BE 71 7320 6184 9069. Merci !

SUR LE THÈME : QUAND LA BIBLE / LA FOI CHRÉTIENNE INSPIRE...  
...LA LITTÉRATURE  
...LE CINÉMA  
...LA MUSIQUE...

## CONFÉRENCES DE CARÊME 2024 AU SÉMINAIRE DE TOURNAI

**MERCREDI 28 FÉVRIER 2024**

**De l'Écriture aux écritures...**  
par **Colette NYS-MAZURE**  
(poète, romancière, nouvelliste, essayiste,  
philologue et professeure de Lettres)



**MERCREDI 6 MARS 2024**

**Quand le Cinéma et la Foi se rencontrent :  
éclats de lumière !**  
par **Jean-Luc MAROY**  
(prêtre, théologien, membre de l'Institut RSCS et  
du groupe de recherche *Cinespi* à l'UCLouvain)



**MERCREDI 13 MARS 2024**

**Musique<sup>s</sup> sacrée<sup>s</sup> : singularité du concept  
& pluralité des réalisations**  
par **Patrick WILLOCOQ**  
(prêtre, théologien, directeur de l'Institut Supérieur  
de Théologie du Diocèse de Tournai)



3 mercredis de 20h00 à 21h30  
Séminaire de Tournai  
Rue des Jésuites 28  
7500 Tournai





## CARÊME 2024 À MONS

TROIS CONFÉRENCES POUR AIDER  
À VIVRE UN TEMPS DE RETROUVAILLES  
AVEC NOTRE DIEU

# CONFÉRENCES DE CARÊME : UN DIEU DÉCONCERTANT

**LE JEUDI 29 FÉVRIER - LE CARDINAL JOZEF DE KESEL**  
ANCIEN ARCHEVÊQUE DE MALINES-BRUXELLES  
« DIEU FIT FAIRE UN DÉTOUR À SON PEUPLE »

**LE JEUDI 7 MARS - BENOÏST DE SINETY**  
ANCIEN VICAIRE GÉNÉRAL DE PARIS ET CURÉ À LILLE  
« DIEU EST-IL RELIGIEUX ? »

**LE JEUDI 14 MARS - BENOÎT LOBET**  
DOYEN DE LA CATHÉDRALE DE BRUXELLES  
« DIEU, LA MAGNIFIQUE INJUSTICE DE L'AMOUR »

À 19 HEURES 30  
CHAPELLE DU COLLÈGE SAINT STANISLAS  
RUE DES DOMINICAINS, 15  
PARTICIPATION LIBRE AUX FRAIS

### Inauguration festive de l'église St-Jean-Baptiste à Quevaucamps

Le 4 février dernier, devant une assemblée nourrie, a été célébrée une messe intitulée « inauguration festive ».

Ce fut l'occasion pour beaucoup de découvrir « l'étable blanche » selon l'expression judicieuse de M. le Curé Verfaillie lors de la célébration de la fête de la Nativité.

Nous tenons à nouveau à remercier les acteurs de la rénovation de cette église. D'abord les autorités communales qui ont répondu favorablement à nos sollicitations. Ensuite à l'entreprise de peinture qui a réalisé un travail de qualité et à l'entreprise de nettoyage qui a peaufiné les opérations, plus spécialement dans le chœur.

N'hésitez pas à franchir les portes de cette église St-Jean-Baptiste, non seulement lors des offices mais aussi à tout autre moment puisque nous nous efforçons de rendre ce lieu de prière accessible chaque jour.

Les membres de la Fabrique d'église de Quevaucamps

# Le Jeu de La Passion

Samedi 16 mars 2024 à 17h00.  
Dimanche 17 mars 2024 à 15h et 17h30.  
Samedi 23 mars 2024 à 15h00.  
Dimanche 24 mars 2024 à 15h et 17h30.

Salle de spectacle: Église de Ligny (Place de Ligny) 5140 Ligny

Réservation de 9h à 13h - T: +32(0)476 99 63 54 - du lundi au vendredi.

Viviane Brasseur: [passionligny@gmail.com](mailto:passionligny@gmail.com)  
[www.passionligny.be](http://www.passionligny.be)



Un car est organisé vers Ligny le dimanche 17 mars pour les enfants de la catéchèse, il restera peut-être quelques places. Si vous êtes intéressé, prenez contact avec le secrétariat.

## DINER

du Comité du 15 août

Au profit de  
la bonne organisation de la procession  
Notre-Dame de Pommeroeul

Le dimanche 10 mars 2024  
à partir de 12 heures

Salle Jean Demols, rue Levecq à Pommeroeul

Menu : Apéritif - Cochon à la broche ou Poulet rôti  
Frites et crudités  
Tarte à la crème ou Mousse au chocolat - Café

**Prix : Adulte 25 € Enfant - de 12 ans 15 €**

**Réservation souhaitée avant le vendredi 1er mars auprès de**

Marina Kelidis : 0478 08 12 71 Isabelle Patte : 0477 30 03 63  
Nadine Sochacki : 0493 18 70 41 Maria Testa : 0498 51 55 92

La réservation sera validée après réception du paiement  
sur le compte du Comité du 15 août BE95 0836 7636 7158  
Communication : Nom + prénom + nombre de repas adulte et enfant

Editeur responsable : Monsieur le curé Y. Verfaillie - Comité du 15 août



Les bénéfices permettront de réduire les frais de voyage des jeunes qui partent en pèlerinage à Lourdes pour aider des personnes moins-valides.

**Menu** : apéritif, buffet charcuteries/fromages, dessert + participation au blindtest comprise 

Adulte : 20€

Enfant (jusque 12 ans) : 10€

Réservation par versement sur le compte  
BE22 7507 0480 0647  
pour le 1er mars au plus tard.

*N.B. Des jeunes de chez nous vont se joindre aux JJJ.  
Pour rappel, ils étaient venus animer la messe  
de rentrée à Basècles*

**Dans la foi et l'espérance, nous avons célébré  
les funérailles de :**

**M. Maurice Devleeschauwer**, né à La Hestre, 10/03/75, décédé à Bruxelles le 25/01/24, domicilié rue Emile Carlier 47 à Blaton.

**Mme Monique Delavallée**, veuve César Bujniak, née à Bernissart le 28/02/42, décédée à Tournai le 26/01/24, domiciliée rue de Valenciennes 61 à Bernissart.

**M. Alain Dramais**, né à Montigny-le-Tilleul le 8/08/60, décédé à Montigny-le-Tilleul le 30/01/24, domicilié Rue du Maitrak, 82 - 6700 Bonnert. Funérailles célébrées à Stambruges.

**M. Jean Phalempin**, veuf Nicole Bastin, né à Basècles le 7/10/25, décédé à Tournai le 30/01/24, domicilié rue de Condé à Basècles.

**Mme Martha Quiéfray**, veuve Robert Holsbeke, née à Hensies le 23/10/25, décédée à Blaton le 1/02/24, domiciliée rue d'Harchies 2A à Pommeroeul.

**Mme Paula Delcourt**, veuve Jean Bourdon, née à Hensies le 24/04/25, décédée à son domicile le 2/02/24, domiciliée rue de Péruwelz 80 à Blaton

**M. André Gradzik**, né à Beloeil le 23/10/55, décédé à Blaton le 3/02/24, domicilié rue Florian 9 à Blaton.

**M. Jacques Canon**, époux Barbara Witkowski, né à Quevaucamps le 5/07/43, décédé à son domicile le 4/02/24, domicilié chaussée Brunehaut 67 à Quevaucamps.



### Secrétariat

Nous accueillons toutes vos demandes  
à la Maison paroissiale à Basècles,  
rue Grande 31 (en face de l'église) le :  
Mardi et jeudi de 14h00 à 17h30

Mercredi et samedi de 09h30 à 12h00  
Tél : 0479/40.26.15 069/57.68.41

Vous pouvez aussi nous joindre par mail :  
[doynnedebeloeil@hotmail.be](mailto:doynnedebeloeil@hotmail.be)

Vous pouvez recevoir ce feuillet par mail sur  
simple demande à l'adresse ci-dessus.

Si vous souhaitez faire paraître une information dans la  
prochaine édition du 4 mars 2024 veuillez nous faire par-  
venir le texte avant le mardi 27 février

site internet: <http://www.paroisse-beloeil-bernissart.be>  
Facebook : <https://www.facebook.com/paroisseBelBer/>